
北信地域障がい福祉自立支援協議会 議事録 
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部会名  令和２年度 第５回権利擁護部会 

会議で話し合われた事 

①他部会の活動状況 

〇そだちネットワーク部会 

発達障がい支援フォーラムを 1/16に開催（動画配信は 1/23まで）。全国より約 1,500人参加。 

〇重心・医ケア部会 

1/13に開催した部会は、YouTube配信による情報共有での開催とした。またその中で「医療的ケアが必要な

人たちの地域生活を支えるために」をテーマに、亀井智泉氏にご講演頂いた。 

〇地域生活支援拠点等事業検討会 

  研修会開催のお知らせ（別紙チラシ） 

 〇令和 2 年度第 3 回北信地域障がい福祉自立支援協議会を 2/17 にウェブ会議で開催する。各部会の年間活動

報告と、第 6期障害福祉計画（圏域プラン）について共有する。 

  

②部会長会議の報告（別紙資料） 

1/6に自立支援協議会各部会長の皆さんが集まり、部会長会議を開催された。テーマは、第 6期障害福祉計画

及び第 2 期障害児福祉計画と各部会の連動。権利擁護部会に関わる部分としては、障害福祉サービス等の質

の向上の部分で、「障がい者虐待防止、成年後見制度、障がい者差別の解消に関する周知・啓発を継続し、支

援者等の権利擁護に関するアンテナを高めていく」ことを担っていきたいと共有した。 

  

③長野県権利擁護部会の報告 

 各圏域の活動報告を共有。新型コロナが感染拡大する中、部会自体の開催がなかなかできない圏域もあった。 

 

④部会内研修伝達研修の報告・共有（別紙資料：伝達研修の報告まとめ） 

 講評：竹内司法書士 

 伝達研修の報告書を見ると、皆さんが伝達研修にしっかり取り組んでくださった様子がよくわかる。事前の備

えの面では、個人情報取り扱いに関わる部分もあり、その部分の研修もできると良いと感じた。今回の研修も

今後の活動にぜひ活用していってほしい。 

 

⑤各 PJに分かれて（今年度の振り返りと来年度に向けて） 

 ○啓発・研修 PJ  

 ・今年度は寸劇のオーダーを頂いたものの、コロナの影響で実施できず。次年度はコロナ禍でも啓発が行える

よう、ケーブルテレビの活用等も検討したい。 

 ・市町村課題検討 WGに「避難所における権利擁護」について報告し、防災部署の方とも共有してもらえるよ

うにしたい。 

 ・来年度のリーダー：竹内さん（リーガルサポートながの）、サブリーダー：渋川さん（中野社協） 

 ○成年後見 PJ 

 ・今年度は、次年度の研修実施に向け検討した。一時窓口としての対応力向上を目的としていきたい。 

 ・来年度は、成年後見制度利用促進の中核機関との連動や、成年後見に関する圏域の課題についても検討して

いきたい。 

 ・来年度のリーダー：塩野入さん（中野市）、サブリーダー：田中さん（栄村） 

 ○差別解消運営 PJ 

 ・今年度は相談受付票の見直しを中心に行ってきた。代表者会議で承認されたら、各市町村への周知を行い活

用してもらえるようにしたい。 

 ・来年度は、差別解消の啓発が行えるよう、県の出前講座も活用したり、差別解消に関わる相談事案を他部会

とも共有できる仕組みを考えたい。 

 ・来年度のリーダー：久保田さん（栄村）、サブリーダー：石田さん（飯山市） 

参加者所属機関名等 

中野市障がい福祉係・中野市包括・中野市社協・飯山市障がい福祉係・飯山市地域包括・飯山市社協・山ノ内町

福祉係・山ノ内町包括・山ノ内町社協・木島平村健康福祉係・木島平村包括・木島平村社協・野沢温泉村福祉係・

野沢温泉村社協・栄村健康支援係・栄村包括・栄村社協・リーガルサポートながの・北信圏域権利擁護センター・

未来工房つむぎ・北信圏域障害者総合相談支援センター 

開催日時 令和３年２月９日（火）10：20～11：20 

本日のテーマ、課題等 
①他部会の活動状況           ②部会長会議の報告      ③長野県権利擁護部会の報告 

④部会内研修伝達研修の報告・共有    ⑤各 PJに分かれて（今年度の振り返りと来年度に向けて） 


